



平成 30 年度 第 2 回ふるさと講座開催

本年度第 2 回目のふるさと講座を行います。今回のテーマは「お茶」です。江戸時代末～明治時代にかけて山十楽では製茶が盛んに行われ、その品質は国際博覧会で上位入賞を果たしたほどでした。

このようなあわらで行われた「お茶」栽培の盛衰について、市文化財保護委員の長谷川 勲氏にお話いただきます。

**と き** 7月 29日 (日) 13時 30分～  
**と ころ** 金津本陣 IKOSSA 3 階 大ホール  
**講 師** 長谷川 勲氏  
(市文化財保護委員)  
**参加費** 無料  
**定 員** 50 人 (申し込み不要)



▲製茶場碑 (山十楽)

「製鉄実演」開催

現在開催中の春季企画展「古代鉄文化とあわら」の関連イベントとして、製鉄実演を行います。

古代のあわら市は鉄作りが盛んに行われていた地域で、福井県では唯一、鉄を作るための炉跡が発見されています。あわら市の細呂木窯跡、笹岡向山遺跡では、箱型炉と中国や朝鮮から伝わったとされる竪型炉の両方の遺構が確認されました。

このように鉄との関係が深いあわら市ですが、鉄はどのようにして作られるのか、皆さんご存じでしょうか? 製鉄実演を通して、ぜひこの機会に学んでみませんか。

**と き** 8月 5日 (日) 10時～ ※小雨決行  
**と ころ** 金津神社境内  
**演 者** 加越たたら研究会  
**参加費** 無料  
**定 員** 30 人 (申し込み不要)  
※汚れても良い服装でお越しください。



▲製鉄実演の様子

郷土歴史資料館 (金津本陣 IKOSSA 2 階)  
休館日 月曜日・第四木曜日 (祝日の場合はその翌日)

開館時間 9時 30分～18時 (最終入館 17時 30分)  
問合せ ☎ 73-5158 FAX 73-1038 ✉ maibun@city.awara.lg.jp

福井しあわせ元気国体 2018  
福井しあわせ元気大会 2018

国体 がやってくる!



福井国体マスコット はびりゅう

さあ がんばろう! 平成 30 年福井国体 問合せ 国体推進課 ☎ 73-8033

福井しあわせ元気国体・大会 プレ大会開催!

6月 9日 (土)、10日 (日) に、トリムパークかなづ体育館で、第 18 回全国障害者スポーツ大会 (福井しあわせ元気大会) 知的障害者バレーボール競技のプレ大会を開催しました。

この大会は、北信越・東海ブロック予選会をプレ大会として行いました。福井県チームは開催県により、本大会出場が決まっていることから交流戦のみ出場し、男女とも 1 勝することができました。

また、6月 12日 (火)、13日 (水) には「福井しあわせ元気国体」ゴルフ競技プレ大会を開催しました。

これらの大会では、10月の本国体、大会を見据えてボランティアスタッフと職員が連携し、業務内容を確認しました。



▲障害者スポーツ大会



▲ゴルフ競技

おもてなし研修会開催!

「福井しあわせ元気国体・大会」の開催を記念して「おもてなし研修会」を開催します。

大会開催期間中、あわら市を訪れる選手や監督、一般観覧者は約 3 万人が見込まれています。来訪者に本市での滞在を最大限に楽しんでもらうために、どのような対応が求められるのか、講師をお迎えして、ボランティア従事者をはじめ市民の皆さんとともに学びたいと思います。この機会に、おもてなしに興味を持っている人はぜひご参加ください。

**と き** 7月 29日 (日) 14時～16時  
(受け付け 13時 30分～)  
**と ころ** 中央公民館 大ホール  
※公民館駐車場が工事のため、あわら市役所西側駐車場をご利用ください。

**講 師** 上村 泰子氏 (オフィス上村代表)  
**受講料** 無料  
**申込み** 住所・氏名・電話番号をご連絡ください。  
国体推進課 ☎ 73-8033



今年秋の国体・障スポ、5年後の北陸新幹線芦原温泉駅開業に向けて

「おもてなし」について学びましょう!

今年秋の福井しあわせ元気国体・大会の開催や 5 年後の北陸新幹線芦原温泉駅開業などによって、あわら市を訪れる人が増えることが予想されます。訪れた人に「あわら市ってすてきなまちだな」「また来たいな」と思ってもらうには、市民の皆さんによる「おもてなしの心、そして笑顔」が必要不可欠です! ちょっとしたことを気に掛けるだけで、おもてなしの気持ちは伝わります。おもてなしについて学んで実行し、あわら市のことを好きになってもらいましょう!

身だしなみを大切に

第一印象は、出会ってから数秒で決まるといわれています。さらに、その印象は表情やしぐさ、服装といった視覚情報が 5 割を占めています。「親しみやすさ」、「清潔感」、「機能性」という点に注意しながら、普段から身だしなみに気を遣いましょう。



笑顔のメッセージ

笑顔には人の心を和ませ、温かい気持ちにする力があります。初めて会う相手でも笑顔で接するうちに緊張がほぐれ、心地よい空間が生まれます。まずは、笑顔で温かく迎えましょう。

【笑顔の種類】

- ① 愛情笑顔  
・相手の話を聞くととき ※  
・スタンバイしているとき
- ② ほほ笑い笑顔  
・お互いが話をしているとき
- ③ 最高の笑顔  
・あいさつをするとき  
・自分を印象付けたいとき



① 口角だけを上げる



② 目元を優しく上の歯を 8 本見せる

心を込めたあいさつを

あいさつは心遣いの第一歩です。気持ちの良いあいさつは、それだけで相手の心を明るくします。

**あ アイコンタクト**  
相手の目を見て、明るく元気良くにっこりとあいさつをしましょう

**い いつでも**  
いつでもあいさつをする習慣を身に着けましょう

**さ 先に**  
進んで声を掛けることで、相手の心を開きましょう

**つ 続けて一言**  
あいさつの後にプラスアルファの一言を心掛けてみましょう



※話を聞くとときは、相づちを打つ、合いの手を入れるなど、相手に最大の関心を見せましょう。

参照: 「ふくい観光おもてなしハンドブック」  
(福井県観光営業部観光振興課 発行)

ここで紹介したおもてなしのポイントは、ほんの一部です。より実践的にしっかりとおもてなしについて学びたい人は、国体推進課が開催する「おもてなし研修会」にぜひご参加ください。「おもてなし研修会」の詳細は、7 ページの国体コラムをご覧ください。



ああ、あわら贅沢。 都会にはないぜいたくがあるまち

市役所のスペースを活用しませんか?

市では、あわら市地域ブランドメッセージ「ああ、あわら贅沢。」を使って、都会にはないぜいたくがたくさんあるあわら市の魅力を発信しています。

市役所 1 階ロビーには、「ああ、あわら贅沢。」のロゴマークを中心に、平成 28 年に実施した市民アンケートで意見が多くあがった「あわら市=温泉」のイメージを踏襲し、温泉街の落ち着いた雰囲気を出す「格子」をディスプレイしたスペースがあります。

現在、この場所は、市役所を訪れた皆さんのくつろぎ空間となっていますが、それ以外にも、小会議や作品の展示、物品の販売などさまざまな使い方ができます。

この「ちょっと贅沢な」スペースを活用してみませんか。詳しくは、お問い合わせください。

問合せ 政策課 ☎ 73-8005

